
Tribunal do crime executa 
suspeitos de matar médicos
Governador admite que ‘máfia’ está nas instituições, nos poderes, no comércio, nos serviços e no sistema financeiro

ESTADO PARALELO

O temporal que deixou Niterói de-
baixo d’água, derrubou 40 árvores, 
destelhou casas e causou apagões 
em vários bairros foi só o início. Para 
a noite deste sábado e madrugada 
de domingo há previsão de mais 
chuva forte com rajadas de vento na 
cidade. A Secretaria Municipal de 
Defesa Civil e Geotecnia de Niterói 
informou que Niterói está em está-
gio de atenção desde às 19h10 desta 
quinta-feira (5), quando em apenas 
1h choveu, em Niterói, o equivalen-
te a cerca de 43% do previsto da mé-
dia climatológica para todo o mês 
de outubro. A população pode ligar 
para 199 ou 2620-0199 em caso de 
emergências.

CIDADES / PÁG. 3

Previsão é de 
mais chuva e 
vento em Niterói

Coral de estudantes desperta emoções com MPB
O mês de outubro começou e a rede municipal de Educação de São Gonçalo já está comemorando o Dia das Crian-
ças. Nesta sexta (6), o Coral Municipal Infantil de São Gonçalo se apresentou no Shopping Partage.

Luiz Ribeiro/Prefeitura de São Gonçalo

O mundo 
mágico 
de Alice
Toda a magia do clássico 
“Alice no País das Maravi-
lhas” encantará o público 
da Sala Nelson, neste sá-
bado (7) e domingo (8), às 
16h, em uma primorosa 
produção.

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

“Alice no País das Maravilhas”, 
neste sábado e domingo, às 16h

CIDADES/PÁG. 6

São Gonçalo 
vacina cães e 
gatos hoje

CIDADES\PÁG. 4

ESPORTES

Noite de sábado 
tem Fla x Timão 
pelo Brasileiro
Equipes fazem o clássico entre 
as duas maiores torcidas do país 
hoje, às 21 horas, na Neo Química 
Arena (SP), pela 26ª rodada.

Recuperado de lesão, Arrascaeta volta hoje à noite ao time do Fla contra o Corinthians

Em S.Januário, 
Vasco recebe o 
São Paulo

PÁG. 8

Gilvan de Souza / Flamengo

Icaraí sedia hoje 
competição de 
futevôlei

CIDADES/PÁG. 4

Negociação de 
IPTU segue no 
fim de semana

CIDADES\PÁG. 5

Divulgação/Prefeitura de Niterói

Equipes da prefeitura trabalham 24 horas para limpeza e desobstrução de vias que foram bloqueadas pela queda de árvores durante o temporal

Dança erótica 
marca evento 
da Saúde

PANORAMA\PÁG. 2

Caminhada pelo 
Outubro Rosa 
neste sábado

CIDADES\PÁG. 5

Neves: festival 
nordestino hoje 
e no domingo
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Buracos no Waze
Agora só passo pela RJ-104 com o Waze aberto.  Vários 
buracos já estão cadastrados no aplicativo, que alerta os 
motoristas sobre o risco de acabar com pneu furado ou 
algo pior.  Mas nem tudo é perfeito. Ainda ficou muito 
buraco de  fora dos alertas. Será  que vão caber todos?
Emílio Garrido

Muito estrago
O toró que caiu sobre Niterói pegou muita gente de sur-
presa, que acabou no meio de ruas alagadas e árvores 
derrubadas. Mas quem ficou em casa não se livrou dos 
transtornos. Faltou energia em vários pontos, só para 
variar.
Amanda Ribeiro

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

O mundo mágico de 
Alice na Sala Nelson
Toda a magia do clássico 
“Alice no País das Maravilhas” 
encantará o público da Sala 
Nelson, neste sábado (7) 
e domingo (8), às 16h, em 
uma primorosa produção 
assinada e interpretada pela 
Cia Jukah de Teatro.

Nessa fantástica aventura, 
criada por Lewis Carroll e eter-
nizada pela Disney, a jovem 
Alice cai na toca do coelho e 
retorna ao excêntrico “País 
das Maravilhas”, onde esteve 
pela primeira vez quando 

era criança. Contando com 
loucos e divertidos aliados, 
ela embarca numa jornada 
alucinante para descobrir seu 
verdadeiro destino, em um 
universo mágico e diferente 
de tudo o que já conheceu, 
enquanto duas rainhas dis-
putam o poder desse mundo 
subterrâneo.

O espetáculo envolve a 
todos com muito humor, 
música e interatividade.

O ingresso custa R$70 (in-
teira), no Sympla. 

CULTURA

Luna LaBelle
Neste sábado (7), às 19h, 
Luna LaBelle apresentará 
show acústico no Theatro 
Municipal de Niterói. Com-
positora desde a adolescên-
cia, a cantora irá interpretar 
sucessos da música popular 
brasileira e também divul-
gará músicas autorais. A en-
trada custa a partir de R$20 
(meia), no Sympla. Apaixo-
nada pela arte desde cedo, 
Luna cresceu frequentando 
restaurantes com música ao 
vivo, onde descobriu o talen-
to para fazer apresentações. 

INFANTIL – O 1º Festival Infantil Brinca Niterói já vai 
começar. Neste domingo (8), das 9h às 14h, o Centro 
Cultural Paschoal Carlos Magno vai ser palco de uma 
programação especial com muita música, brincadeiras 
e oficinas culturais. As apresentações começam às 9h 
com o Grupo Lekolé. Na sequência, às 10h, Violúdicos 
e, às 11h, Leo Castro canta sucessos.

CONCERTO – Em celebração aos 70 anos da Petrobras, 
a Orquestra Petrobras Sinfônica apresenta um gran-
dioso concerto ao ar livre na Quinta da Boa Vista, no 
Rio, neste sábado (7), às 11h, com entrada franca. Sob a 
batuta do maestro Isaac Karabtchevsky e participação 
especial da cantora e atriz, Lucy Alves, o repertório 
transita entre o clássico e o popular. 

Divulgação

“Alice no País das Maravilhas”, neste sábado e domingo, às 16h

Divulgação

Cantora se apresenta, neste sábado 
(7), às 19h, no Municipal de Niterói

FABIANA MAIA
f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

POR JEFFERSON LEMOS

Grandes 
desafios
O Governo do Estado enviou à 
Alerj o Projeto de Lei 2.304/23, 
que institui o Plano Estra-
tégico de Desenvolvimento 
Econômico e Social (PEDES) 
para os anos de 2024 a 2031. 
Para o PEDES 2024-2031, o 
desafio definido foi o “Desen-
volvimento econômico regio-
nal de longo prazo, inovativo 
e social e ambientalmente 
sustentável do Estado do Rio 
de Janeiro”. O plano apresenta 
como missão para os próxi-
mos anos a erradicação da 
extrema pobreza; a segurança 
alimentar e nutricional da po-
pulação; a segurança hídrica 
no território fluminense; a 
descarbonização do Estado; 
a redução do impacto dos 
resíduos sólidos; a vantagem 
competitiva associada à eco-
nomia do conhecimento; a 
ampliação e desconcentração 
territorial das oportunidades 
de trabalho e emprego; e as 
economias urbanas fortes e 
cidades socioambientalmen-
te inclusivas. 

Bate o quê, mesmo?

A apresentação erótica de 
uma dançarina em uma 
espécie de versão caseira da 
música Batcu, de Aretuza 
Lovi, marcou o  1º Encontro 
de Mobilização para a Pro-
moção da Saúde, promovido 
pelo Ministério da Saúde 
nesta semana. O objetivo do 
encontro deveria ser debater 
a implementação da Política 
Nacional de Promoção da 

Divulgação

Saúde (PNPS), mas acabou 
ofuscado pela performance 
da “popozuda’, cujo vídeo 
viralizou nesta sexta, nas 
redes sociais. Rápida no gati-
lho, a oposição aproveitou a 
deixa para criticar o governo, 
alegando que patrocina a 
vulgaridade e chancela o uso 
da mulher como objeto se-
xual. O governo, por sua ves, 
reconheceu que deu mole. 

Estádio 
fechado
A Comissão de Esporte e 
Lazer, da Alerj, vai realizar 
audiência pública para dis-
cutir as condições do Estádio 
de Atletismo Célio de Barros, 
que faz parte do Complexo 
Esportivo do Maracanã. O 
debate será nesta segunda 
(9), às 10 horas, no Plenário 
da Alerj, com transmissão ao 
vivo pela TV Alerj. Fechado 
desde 2013 e administrado 
pela Superintendência de 
Desportos Do Estado Do Rio 
De Janeiro (Suderj), o Célio de 
Barros conta, neste momento, 
apenas com arquibancada 
e pista de aquecimento, rei-
naugurada em 2019. A obra 
de recuperação do estádio 
está avaliada pela Empresa de 
Obras Públicas do Estado do 
Rio (Emop-RJ) no valor de R$ 
35 milhões, com a previsão de 
dois anos de duração. 

Festival 
italiano

Carnaval
seguro

O Grupo Comunità Italiana 
em parceria com a prefei-
tura de Niterói, realiza nos 
dias 13, 14 e 15 de outubro, 
a terceira edição do festival 
Esperienza Degust’ Italia, no 
Reserva Cultural. Com entra-
da gratuita, o evento reúne 
cultura, gastronomia, danças 
típicas, workshops e shows 
de artistas renomados como 
Marcos Valle, Celso Fonseca, 
Leila Pinheiro, Luciano Bruno 
e Azimuth, que comemora 
50 anos de carreira, e o ni-
teroiense Márvio Ciribelli. 
Com grande presença italia-
na, Niterói possui mais de 
80 mil cidadãos de origem, 
e o idealizador do evento, o 
empresário Pietro Petraglia, 
que faz a direção artística e a 
curadoria do festival, explica 
que o Esperienza é uma exce-
lente oportunidade de resgate 
às origens. “Desde a primeira 
edição, o festival se mostra 
como um elo entre a Itália e 
a cidade de Niterói”, afirma 
Pietro. 

A instalação de sinalizadores 
sonoros e visuais para alerta 
em 360º de carros alegóricos 
das escolas de samba no 
Carnaval passa a ser obriga-
tória. É o que estabelece a Lei 
10.129/23, do deputado Car-
los Macedo (REP), que aca-
bou de ser sancionada pelo 
governador Cláudio Castro. 
A obrigatoriedade vale para 
carros que tenham mais de 
50m² de área ou motorizados. 
O projeto que deu origem à lei 
foi proposto após o acidente 
com o carro alegórico que 
vitimou Raquel Antunes da 
Silva, uma menina de 11 anos, 
na dispersão do Sambódromo 
no Carnaval de 2022. “No mo-
mento da manobra, não havia 
sinalização de alerta ou segu-
rança adequada”, comentou 
Macedo. 

Acordo da China

Os planetários do Rio e de 
Beijing vão seler parceria 
para trocar projetos educa-
cionais e ampliar atrações 
destinadas a seus visitan-
tes. Para isto,  o secretário 
municipal de Trabalho e 
Renda, Everton Gomes, e 
o presidente da Fundação 
Planetário da Cidade, Renan 
Uccelli, viajam à China na 
próxima semana para parti-

Lorena Zschaber/SMTE

cipar de seminário e acertar 
detalhes da cooperação 
entre as duas cidades. Mas o 
que os Planetários do Rio e 
de Beijing, na China, têm em 
comum? Ambos convidam 
os visitantes para que des-
bravem o Universo por meio 
de exposições, filmes, aulas 
e até atividades interativas 
pelo mundo mágico dos 
planetas, astros e estrelas. 

Panorama RJPanorama RJ

Debates, palestras e reco-
nhecimento das empresas 
com o Certificado de Boas 
Práticas em Neutralização 
de Carbono foram alguns 
dos temas discutidos nes-
ta semana, no Fórum Glo-
bal de Inovação e Tecno-
logia em Sustentabilidade 
(FITS Clima Pré-COP28), 
no Teatro Municipal João 
Caetano, em Niterói. Na 

ocasião, o empresário 
Davi Souza, sócio-diretor 
da Ventane Motors e dono 
de um dos selos “Amigo da 
Bicicleta”, da Prefeitura 
de Niterói apresentou 
opções de veículos sus-
tentáveis para um projeto 
na cidade ao Prefeito Axel 
Grael e ao Secretário Mu-
nicipal do Clima, Luciano 
Paez. 

Projeto em Niterói
Divulgação

A ABF – Associação Brasi-
leira de Franchising, com o 
objetivo de ampliar ainda 
mais a participação das mu-
lheres no setor, valorizando 
também a diversidade e a 
equidade de gênero, anuncia 
parceria com o Conselho 
Nacional da Mulher Em-
preendedora e da Cultura 
(CMEC) e com a Confedera-
ção das Associações Comer-

ciais e Empresariais do Brasil 
(CACB). O trabalho conjunto 
das entidades acaba de ser 
formalizado por meio da as-
sinatura de um documento, 
na sede da CAC, em Brasília. 
A parceria prevê o desenvol-
vimento de ações conjuntas 
voltadas para a promoção do 
empoderamento feminino 
por meio da sua autonomia 
financeira. 

Participação feminina
Divulgação
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Previsão para a noite deste sábado e madrugada de domingo é de chuva forte com rajadas de vento

Pesadelo pode não ter acabado
A tempestade com forte venta-
nia que desabou sobre Niterói 
e Maricá na noite de quinta 
deixou rastro de destruição nas 
duas cidades. E o pesadelo pode 
não ter terminado: para a noite 
deste sábado e madrugada de 
domingo há previsão de chuvas 
fortes com rajadas de vento. 

A falta de luz que começou 
na quinta se estendeu por 
quase toda a noite em muitas 
regiões. Niterói sofreu com 
a queda de muitos galhos e 
tombamento de pelo menos 
40 árvores. O Centro de Mo-
nitoramento e Operações da 
Defesa Civil informou que os 
maiores acumulados em 15 
minutos foram registrados 
nos bairros Engenho do Mato 
(12mm), Itaipu (5,8mm), Ma-
ravista (4mm), Várzeas das 
Moças (3,6mm) e Maria Paula 
(3mm).

Os maiores acumulados 
de chuva em 1 hora foram re-
gistrados no Cavalão (45mm), 
Maceió (39,8mm), São Fran-
cisco (39,6mm), Pé Pequeno 
(35mm), Travessa Beltrão 
(32,4mm) e no Morro da Pe-
nha (31mm). 

A Enel Rio, concessionária 
dos serviços de iluminação de 
Niterói, informou ter resta-
belecido o fornecimento de 
energia para 75% dos clientes 
afetados por fortes chuvas 
- acompanhadas por raios 

e ventania - que atingiram 
Niterói e Maricá. A queda de 
galhos e de árvores de grande 
porte destruiu trechos da rede 
elétrica em várias regiões das 
duas cidades.

A empresa informou que 
equipes de emergência atua-
ram durante toda a madru-

gada para fazer reparos e 
mobilizou um efetivo nove 
vezes maior do que em dias 
comuns, visando agilizar 
atendimentos e normalizar 
o serviço para clientes atin-
gidos.

A companhia recomenda 
que - em caso de falta de 

energia ou outra emergência 
- o cliente deve acionar os 
canais de atendimento pelo 
Aplicativo Enel Distribuição 
Rio, disponível para Android 
e iOS; pelo WhatsApp (21) 
99601-9608; e pela Central de 
Atendimento 0800 28 00 120.

Estágio de atenção - A Se-
cretaria Municipal de Defesa 
Civil e Geotecnia anunciou 
que a cidade entrou em es-
tágio de atenção às 19h10 
de quinta-feira (5), devido às 
fortes chuvas. A velocidade 
dos ventos chegou a 61 qui-
lômetros por hora (km/h) na 
região da Baía de Guanabara.

A prefeitura informou ter 
disponibilizado efetivo de 
mais de dois mil funcionários 
da Defesa Civil, Secretaria 
de Conservação e Serviços 
Públicos, Assistência Social,  
Administrações Regionais e 
Nittrans trabalhando desde a 
noite de quinta-feira nas ruas 
da cidade. 

Na manhã de ontem (6), 
o prefeito  Axel Grael esteve 
reunido com as equipes. Ele 
lembrou que a Defesa Civil 
entrou em atenção por volta 
de 19h10 e que, pouco de-
pois, houve uma chuva muito 
intensa - cerca de 43% do 
total de chuva esperada para 

outubro.
“Estamos mobilizados 

desde ontem, quando emiti-
mos o estágio de alerta para 
a cidade. Também tivemos 
ventos muito fortes. Foram 
registrados ventos de cerca de 
61 km/h no entorno da Baía 
de Guanabara. Temos cerca 
de duas mil pessoas de vários 
órgãos de defesa atuando no 
atendimento de emergências 
em função dessas condições 
bastante severas, para que a 
gente leve a cidade à norma-
lidade o mais rápido possível”, 
afirmou Grael. 

Escolas fechadas - A Uni-
dade Municipal de Educação 
Infantil (Umei) Denise Men-
des Cardia e a Escola Muni-
cipal Anísio Teixeira, ambas 
no bairro São Domingos, 
não funcionaram ontem (6). 
A Escola Municipal Nossa 
Senhora da Penha, na Ponta 
da Areia, teve algumas turmas 
liberadas na parte da tarde.

Também o Instituto de Fí-
sica da Universidade Federal 
Fluminense (UFF), entre ou-
tras unidades da instituição, 
não abriu para aulas ontem. 
No início da noite de quinta, 
as aulas foram suspensas em 
função das chuvas e fortes 
ventos. Alunos e professores 
ficaram sem luz e sem inter-
net. Árvores caíram danifi-
cando partes do prédio.

No temporal de 
quinta-feira pelo 
menos 40 árvores 
caíram na 
cidade, muitas 
de grande porte

Divulgação/Prefeitura de Niterói

A Prefeitura de Niterói está com um efetivo de mais de 2 mil funcionários trabalhando desde a noite de quinta nas ruas

Em Itaipuaçu, casas 
ficaram destelhadas
A prefeitura do município 
de Maricá permaneceu, des-
de a madrugada de ontem 
(6), com equipes de todas 
as secretarias empenhadas 
em auxiliar os moradores 
de Itaipuaçu na redução dos 
estragos ocasionados pelas 
chuvas.

O deslocamento de um 
sistema frontal favoreceu a 
formação de áreas de ins-
tabilidade no município, 
ocasionando pancadas de 
chuva forte nas últimas 24 
horas. O mau tempo alagou 
ruas e escolas, destelhou 
casas, suspendeu o forneci-
mento de energia elétrica e 
causou desabamentos par-
ciais e queda de árvores. No 
entanto, não houve vítimas.

Segundo a Secretaria de 
Proteção e Defesa Civil, o 
distrito de Itaipuaçu con-
centrou a maior parte dos 
estragos. Ali, as equipes 
atuaram em 99 ocorrências, 
sendo 80 delas durante a 
madrugada. Houve desa-
bamento do segundo pa-
vimento do supermercado 
Rede Economia, localizado 
no Barroco, região central 
de Itaipuaçu. A estrutura 
ficou totalmente danificada.

A unidade local de Pron-
to Atendimento Santa Rita 
retomou os atendimentos 
da emergência 24 horas por 
volta das 7h de ontem (6), 

após o reparo emergencial 
do telhado e a limpeza do 
espaço. O serviço foi res-
tabelecido em menos de 
12 horas. Já as unidades 
de Saúde da Família (USF) 
Jardim Atlântico e Santa Rita 
estão com atendimentos 
suspensos temporariamen-
te. As consultas marcadas 
para ontem (6) serão rea-
gendadas.

No centro, o Ambula-
tório Péricles Siqueira o 
atendimento foi suspenso 
em razão da falta de energia 
elétrica. As consultas estão 
sendo remarcadas.

Equipes da Secretaria 
de Iluminação atuam no 
restabelecimento de energia 
dos locais mais afetados em 
Itaipuaçu. Toda ação emer-
gencial está sendo realizada 
para a desobstrução de fios 
energizados nas ruas e a 
retirada de braços de lumi-
nárias quebrados. Algumas 
ruas foram interditadas. 
Equipes operacionais da Se-
cretaria de Trânsito de Ma-
ricá auxiliam os motoristas.

O Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) 
Jardim Atlântico sofreu da-
nos durante a tempestade e 
permaneceu fechado para 
manutenção. A Secretaria de 
Assistência Social está em 
alerta. Não há desabrigados 
na cidade.

Maricá: Defesa Civil 
de prontidão 24h
A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Prote-
ção e Defesa Civil, informou 
que áreas de instabilidade 
em médios níveis e a umi-
dade carregadas do oceano 
influenciam nas condições do 
tempo na cidade, com previ-
são de chuva até domingo (8)

Hoje (7), o céu estará nu-
blado a parcialmente nubla-
do, com pancadas de chuva, 
raios, a partir da tarde. Os 
ventos terão intensidade fraca 
a moderada, com rajadas. A 
temperatura mínima prevista 
é de 23°C e a máxima de 37°C.

Já no domingo (8), o céu 
estará nublado, com chuva 
fraca a moderada isolada a 

qualquer momento. Os ven-
tos terão intensidade fraca a 
moderada e a temperatura 
mínima prevista é de 23°C e 
a máxima de 31°C.

As equipes da Secretaria 
de Proteção e Defesa Civil 
permanecem de prontidão 
24h no centro operacional e 
podem ser acionadas pelos 
telefones 199 ou 2637-1999 
ou pelo WhatsApp (21) 97000-
5782.

Clima tenso em sala de aula no 
Campus da UFF, no Valonguinho
Foi tenso”, disse a estudante 
de Física da UFF, Ighia Gandra 
Linares, que estava no campus 
do Valonguinho. A volta para 
casa não foi fácil. “Não havia luz. 
Os caminhos estavam fechados 
porque muitas árvores caíram. 
Vários trechos de ruas estavam 
alagados, com fios elétricos der-
rubados pelas árvores. O trânsito 
estava parado. Foi uma situação 
caótica” detalhou. A iluminação 
em Niterói só foi restabelecida à 
1h30 da madrugada de ontem 
(6).

A UFF esclareceu, por 
meio de sua assessoria de im-
prensa, que todas as medidas 
emergenciais foram adotadas 
de imediato para minimizar 
os danos provocados pelo 
temporal, por meio da atua-
ção da Superintendência de 
Operações e Manutenção 

(Soma) e demais órgãos.
“Até o momento, de acor-

do com avaliação técnica, 
temos o campus do Gragoatá 
e Valonguinho como os mais 
prejudicados. Reforçamos 
que não temos informações 
de feridos. Alguns institutos 
cancelaram as aulas e co-
municaram previamente à 
comunidade acadêmica. Os 
custos dos danos causados 
pela chuva ainda estão em 
avaliação”, informou a UFF à 
Agência Brasil.

A instituição de ensino 
acrescentou que lamenta 
os prejuízos registrados em 
algumas de suas unidades 
e reafirmou o compromisso 
com a proteção e recuperação 
de todos os espaços e prédios 
da universidade.

Em postagem numa rede 

social, o professor de Jorna-
lismo Internacional da UFF, 
Pedro Aguiar, informou que 
a instituição “foi duramente 
atingida por uma tempestade 
intensa, ainda que rápida, 
com ventos tipo ciclone, atin-
gindo Niterói (centro, Ingá e 
São Domingos) na noite de 
quinta-feira). O recém-inau-
gurado prédio do Instituto de 
Arte e Comunicação Social foi 
parcialmente destruído”.

Prevenção - A Defesa Civil 
de Niterói anunciou que - em 
casos de ventos fortes ou chu-
vas com descargas elétricas - a 
população deve evitar ficar 
perto de árvores, redes de dis-
tribuição de energia elétrica, 
toldos, tapumes ou em áreas 
descampadas. 

As pessoas devem evitar 
transitar em áreas alagadas e 
próximas a córregos, canais 
e rios sujeitos a transborda-
mentos.

Além disso, é preciso que 
os moradores de áreas de 
risco fiquem atentos para 
indícios de ameaças de desli-
zamentos e preparados para 
se deslocar para locais segu-
ros. Quem estiver em locais 
seguros deve permanecer 
até o aviso de chuva intensa 
cessar.

Caos no Instituto de Física. Prédio do novo Iacs foi parcialmente destruído

Três Rios 
decreta 
situação de
emergência
O prefeito de Três Rios, 
Joacir Barbaglio, o Joa, as-
sinou decreto que instaura 
situação de emergência 
na cidade por causa das 
chuvas. 

Uma força-tarefa foi 
criada para atuar na lim-
peza e remoção de lama, 
lixo e entulhos nos bairros, 
prestar assistência às víti-
mas e desabrigados e/ou 
desalojados. 

A situação de emer-
gência terá duração inicial 
de 90 dias, podendo ser 
prorrogado. 

Segundo a prefeitura, a 
equipe de Governo, coor-
denada pelo prefeito Joa, 
está nas ruas desde quin-
ta-feira (5), logo após a pri-
meira estiagem da chuva 
que atingiu a cidade.

Em duas horas, a chuva 
com intensidade três vezes 
maior que a esperada, cau-
sou muita destruição.

São 4 e cada um tem protocolos específicos. População deve ficar atenta

Niterói em atenção aos 
estágios operacionais

A Defesa Civil trabalha com 
quatro estágios operacionais: 
vigilância (normal), atenção, 
alerta e alerta máximo, que se 
referem às condições meteo-
rológicas. Cada estágio possui 
protocolos que devem ser ado-
tados pela Defesa Civil, outros 
órgãos públicos e pela popula-
ção, que incluem desde o mo-
nitoramento até a evacuação 
de pessoas em áreas de risco.

A população pode ligar 
para os números 199 ou 2620-
0199, em caso de emergência. 
O Centro de Monitoramento 
e Operações da Defesa Civil 
de Niterói conta com plantão 
24 horas de monitoramento 
meteorológico, com envio de-
talhado de informações sobre a 
previsão do tempo e de avisos 
através do aplicativo Alerta 
DCNIT, SMS (40199) e grupos 
no WhatsApp.

Sistema Municipal -A Secre-
taria Municipal de Defesa Civil 

e Geotecnia tem 128 Núcleos 
de Defesa Civil (Nudecs) e 
mais de 2.400 voluntários pela 
cidade. O sistema de monito-
ramento conta, atualmente, 
com 46 pluviômetros, sendo 
30 de operação da secretaria 
e 16 do Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden) 
e 37 sirenes espalhadas pelas 

comunidades, com alcance de 
mais de 120 mil pessoas.

A secretaria tem, ainda, 
cerca de 30 pontos de apoio 
para a população nos casos de 
acionamento de sirene e riscos 
de deslizamento e desabamen-
to que podem ser consultados 
por meio do aplicativo Alerta 
DCNit, no ícone sirenes - pon-
tos de apoio.

Divulgação/Prefeitura de Niterói

Até o momento há registro de 40 quedas de árvores em toda a cidade

Estudantes 
enfrentaram 
escuridão, 
árvores fecharam 
caminhos e ruas 
alagaram

Previsão 
também é 
de chuva 
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O Rio em 
decadência

Rogério Amorim

Já não sei quantas vezes 
quase perdi a voz falando 
sobre a importância da 
Ordem Urbana na cidade 
do Rio de Janeiro. Acredito 
que a desordem é uma das 
principais razões da deca-
dência do município que, 
de forma paradoxal, é co-
nhecido no mundo como 
“Cidade Maravilhosa”.

Fico imaginando como 
seria caminhar para o 
trabalho na Câmara dos 
Vereadores, por exemplo, 
sentindo paz e liberdade. 
Só o que eu vejo são pro-
blemas que parecem irre-
versíveis. Para começar, 
as calçadas estão sempre 
ocupadas de maneira ir-
regular, fazendo com que a 
gente desvie o tempo todo, 
isto para mim é um incô-
modo, mas para as Pessoas 
Com Deficiência (PCD) é 
um impedimento. Outro 
ponto fácil de perceber é 
a venda descarada de ma-
terial clandestino, que já 
é vista com normalidade. 
Falei apenas de duas coi-
sas simples de propósito 
para mostrar a falta de 
vontade de resolver. 

Agora vou falar da de-
cadência. Palavra forte 
que reflete exatamente 
o que está acontecendo 
a cada ano com o nosso 
município. Não se pode 
citar ordenamento ur-
bano sem pensar em 
outras estruturas da 
P r e f e i t u r a 
que também 
exercem (ou 
d e v e r i a m ) 
papel  fun-
damental na 
q u a l i d a d e 
de vida de 
cada um de 
nós. Come-
çando pela 
Assistência 
Social, que é 
responsável, 
por  exem-
p l o,  p e l a s 
pessoas em 
situação de 
rua, população que só 
aumenta. Mas pare-
ce que Eduardo Paes 
está tão ocupado com 
festas que não caminha 
mais pelo Rio de Janeiro. 
Ali mesmo, no Centro, há 
famílias inteiras dividindo 
as calçadas. 

Só quem não conhece o 
Rio de Janeiro pode de-
cidir investir mais de 95 
milhões em publicidade 
da Prefeitura (leia-se pro-
paganda de si mesmo) e 
dar um milhão e meio de 
reais para cada uma das 
doze escolas de samba do 
grupo especial. Enquanto 
isso, 31 mil crianças matri-
culadas na rede municipal 
de ensino não receberam a 
recarga do cartão alimen-
tação. Isso tudo aconteceu 
em maio do ano passado, 
mas com a fanfarronice 
em voga, poderia dizer 
que aconteceu mês pas-
sado e todos acreditariam.  

  

Quando cada uma dessas 
atrocidades vão sendo 
absorvidas no nosso dia a 
dia a sensação que temos, 
como população, é que 
estamos sem rumo, sem 
quem administre de fato 
a nossa cidade. Percepção 
infeliz que é realidade em 
todos os bairros. Segundo 
um estudo da Ouvidoria 
Externa da Defensoria 
Pública do Rio, 20 mil 
famílias convivem com a 

insegurança alimentar, ra-
zão ligada diretamente ao 
fato da capital fluminense 
ser o município brasilei-
ro com o maior número 
de moradores de favela: 
1.393.314 habitantes. Con-
clusão bastante óbvia, afi-
nal, quem não tem como 
se alimentar, certamente 
não tem condições finan-
ceiras de morar em um 
local com boa estrutura 
e longe da criminalidade. 
Uma coisa puxa a outra, 
todos nós sabemos, me-
nos o nosso prefeito. 

 

É o vazio que nos invade 
reafirmando que a desor-
dem é a nossa premissa. 
Há menos de duas se-
manas assistimos o cri-
me organizado treinando 
seus soldados com armas 
de uso restrito (fuzis e 
metralhadoras) ao lado 
de uma creche e cinco 
escolas. Esse é o resulta-
do do abandono: são os 

problemas diretos e 
“menores” que vão, 
aos poucos, cons-
truindo verdadeiras 

atrocidades, 
como a pre-
paração de 
um exército 
de trafican-
tes e milicia-
nos. Os pro-
blemas que 
p o d e r i a m 
ser acolhi-
dos e resol-
vidos a nível 
municipal, 
evoluem e 
passam para 
as outras es-
feras.  Dou 
m a i s  u m 

exemplo: a Educa-
ção Esquerdopata.  
Ao invés de investir 
nas nossas crian-

ças com um ensino de 
qualidade para que elas 
construam uma realidade 
melhor, a começar por 
uma escolha acertada de 
um prefeito, Paes prefere 
escolher para dirigir as es-
colas municipais, pessoas 
que fazem shows porno-
gráficos como o “Cavalo 
Taradão”, ou que rebolem 
ao som de funks proibidos 
para crianças de 3 a 4 anos 
de idade. Aproveito para 
lembrar que fui o primeiro 
a denunciar tal bizarrice 
e pedir explicações para 
a Secretaria de Educação.

Eu não vou lavar as mãos 
diante de tantos desman-
dos e bizarrices. Mesmo 
quando os problemas 
de desordem superam 
a esfera municipal, eu 
tenho como lutar! Como 
Presidente da Comissão 
de Segurança Pública da 
Câmara, passei a trabalhar 
com a Comissão de Com-
bate à Desordem Urbana 
da Alerj, para poder diag-
nosticar e remediar todos 
os problemas, mesmo 
quando eles têm nome e 
sobrenome poderosos.

Acredito que a 
desordem é uma 

das principais 
razões da 

decadência do 
município que, de 
forma paradoxal, 

é conhecido 
no mundo 

como “Cidade 
Maravilhosa”

OPINIÃO

Rogério Amorim é vereador do 
Rio pelo PTB e neurocirurgião 
do Hospital Universitário 
Gaffreé e Guinle

Divulgação

Neste sábado haverá 
mais uma edição do pro-
jeto Cidadania Itinerante 
em São Gonçalo. Desta 
vez, a localidade escolhi-
da é o Morro do Castro. 

Durante a ação, o 
morador do local  vai 
ter acesso a serviços de 
orientação jurídica, ins-
truções sobre o CRAS, 
isenção para certidão 
de nascimento, casa-
mento e segunda via de 
identidade, orientação 
ao combate à violência 
contra as mulheres, ve-
rificação sobre o direito 
à tarifa social da Enel, 
aferição de pressão arte-
rial, odontomóvel, corte 
de cabelo e recreação 
infantil.

Cidadania no 
Morro do Castro

É a primeira etapa da campanha de imunização para cães e gatos

São Gonçalo vacina animais 
contra a raiva neste sábado

A Secretaria de Saúde e Defe-
sa Civil da Prefeitura de São 
Gonçalo realiza, neste sábado 
(7), a primeira etapa da vaci-
nação antirrábica para cães e 
gatos. A imunização é para os 
animais com mais de três me-
ses de vida que não estejam 
doentes. As fêmeas gestantes 
ou amamentando filhotes 
também não podem ser va-
cinadas. Estarão disponíveis 
67 pontos de vacinação, das 
8h às 17h. Para ter a vacinação 
garantida, os gonçalenses 
devem chegar até as 16h30 
nos locais.  

Os gonçalenses podem 
levar os animais em qual-

quer local para a vacinação, 
independente do endereço. 
É importante que os cães 
estejam com coleiras e, no 
caso dos ferozes, com a foci-
nheira e sempre conduzidos 
por um adulto para garantir 
a segurança de todas as pes-
soas envolvidas. Os gatos de-
vem ser levados em caixas de 
transporte para evitar fugas e 
acidentes. Animais doentes, 

com febre, diarréia ou outras 
enfermidades não devem ser 
vacinados.  

A raiva é uma doença in-
fecciosa causada por um 
vírus, não tem cura e, se não 
houver prevenção e controle, 
pode levar à morte. É uma 
zoonose (doença que pode 
ser transmitida do animal 
para o ser humano) e o vírus 
pode estar presente na saliva 
de um animal infectado, po-
dendo ser transmitido através 
de mordida, arranhão ou 
lambedura. Cães e gatos do-
mésticos, morcegos e outros 
mamíferos silvestres podem 
transmitir a doença.

SG: festival agita o Centro
de Tradições Nordestinas

O Centro de Tradições Nor-
destinas de São Gonçalo, em 
Neves, celebra neste final de 
semana o Dia do Nordestino, 
comemorado em 8 de outu-
bro, com um festival gastro-
nômico a preços populares. 
Maior ponto de reverência à 
cultura nordestina da cidade, 
o Centro de Tradições Nordes-
tinas promete surpreender os 
visitantes com o melhor da 
culinária típica do Nordeste 
brasileiro.

Neste sábado (7) e domin-
go (8), os quiosques do Centro 
de Tradições Nordestinas 
terão como destaque em seus 
cardápios pratos típicos com 
valores de R$20 a R$25, entre 
os quais Bobó de Camarão, 
Vaca Atolada, Feijoada de Ca-

marão, Baião de dois, Mocotó, 
Risoto de carne seca com 
queijo e creme de abóbora, 
Batata do sertão com creme 
de queijo.

No sábado, o festival gas-
tronômico de comidas típicas 
acontece a partir das 12h, 

com atendimento diferencia-
do até o final da noite (1h). Já 
no domingo (8), o festival será 
realizado das 10h às 22h. Nos 
dois dias, haverá realização 
de oficinas de cordel e palco 
aberto para artistas visitantes 
mostrarem sua arte.

Quiosque 2 – Lá Casa Gour-
met
Prato: Angu com costela
Quiosque 6 – Bom Tempero
Prato: Petiscos (torresmo de 
rolo, torresmo de barriga, jiló 
recheado, chouriço, tripa de 
porco, lombo de sal)
Quiosque 12 – Quintal do 
Freixo
Prato: Batata sertão (batata 
frita com carne seca desfiada 
e creme de queijo coalho)
Quiosque 16: - Quiosque dos 
Marianos
Prato: Vaca atolada
Quiosque 18 – Família Ferrei-
ra Ferreira
Prato: Bobó de camarão
Quiosque 21 – Flor de Man-
dacaru
Prato: Risoto de carne seca 
com queijo coalho
Quiosque 22 – Edypool
Prato: Mocotó
Quiosque 23 – Colher Nor-
destina
Prato: Feijoada de camarão
Quiosque 24 - Cantinho Nor-
destino
Prato: Baião de Dois.

Comemoração é pelo Dia do Nordestino, a ser celebrado neste domingo
Renan Otto/Divulgação

Carne seca desfiada, com batata frita e creme de queijo é uma das opções

Quinta etapa da competição acontece neste fim de semana, com 200 inscritos

Niterói Open de Futevôlei 
toma as areias de Icaraí
A Praia de Icaraí vai receber 
neste final de semana (7 e 8), 
a 5ª Etapa do Niterói Open a 
partir das 8h. A competição 
que atualmente é o maior 
evento de futevôlei de Niterói 
já está com mais de 200 atle-
tas inscritos e com premiação 
acima de R$ 5 mil. As cate-
gorias desde o iniciante até 
a open farão grandes duelos.

O torneio  mais esperado 
pelos praticantes de futevô-
lei da cidade não é voltado 
só para os atletas, mas tra-
rá diversão para todos que 
queiram curtir um final de 
semana de esporte e lazer, 
já que terá vários estandes 
e aquele clima na praia que 
o esporte proporciona. O 
Niterói Open tem apoio da 
Prefeitura de Niterói, através 
da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer de Niterói- 
SMEL, e terá transmissão ao 
vivo produzido pelo canal 
sports do YouTube.

Para o secretário de Espor-
te e Lazer de Niterói (SMEL), 
Rubens Goulart, o Niteroi 
Open contribui para conso-
lidar ainda mais os atletas da 
cidade no cenário nacional.

“O futevôlei, assim como 
o beach tennis e a canoa 
havaiana são modalidades 
que mais vem crescendo na 
cidade. E a nossa Secreta-
ria vendo essa evolução e 
crescimento das escolinhas 

esportivas, estamos sempre 
nos empenhando para apoiar 
esse tipo de evento para que 
continuemos nessa cres-
cente, já que muitos nomes 
de referência daqui já vem 
se destacando pelo Brasil. 
Por isso estamos sempre 
apoiando não somente essas 
três modalidades, mais várias 
outras categorias. Atualmen-
te em Niterói, a SMEL vem 
dando suporte para mais de 

30 modalidades”, afirma Ru-
bens Goulart.

Serviço
Niterói Open
Data: 7 e 8 de outubro
Horário: a partir das 8h
Local: Praia de Icaraí, em 
frente a Rua Belizário Augusto
Categorias: Iniciante, escoli-
nha, intermediário feminino, 
intermediário masculino e 
open.

Divulgação

Evento será realizado neste fim de semana é aberto a quem quiser participar de atividades de esporte e lazer ao ar livre

A premiação é 
acima de R$ 5 
mil. Duelos são 
para todas as 
categorias, desde 
o iniciante

Quiosques 
terão pratos 
típicos a preços 
promocionais

Serão 67 pontos 
de vacinação 
funcionando
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 Concessionária aproveita período de manutenção feita no sistema Imunana-Laranjal para fazer reparos

Água recuperada em S. Gonçalo
Os reparos realizados pela 
Águas do Rio em São Gonçalo 
ajudaram na recuperaração 
de mais de 11 milhões de li-
tros de água que se perdiam 
diariamente nas redes de 
distribuição do município. 
Esse volume é suficiente para 
abastecer cerca de 56 mil 
pessoas no mesmo período. 
Os serviços da concessioná-
ria aconteceram durante a 
parada preventiva do Sistema 
Imunana-Laranjal, feita pela 
Cedae, entre as madrugadas 
de quinta e sexta-feiras (5 e 6). 

Segundo o diretor-supe-
rintendente da Águas do Rio, 
Pedro Augusto Freitas, desde 
o ano passado a empresa 
vem aproveitando essas pa-
ralisações anuais, realizadas 
pela companhia estadual, 
para executar uma série de 
melhorias nas estruturas do 
abastecimento. 

“Ano passado fizemos 24 
intervenções simultâneas, e 
algumas tinham como obje-
tivo específico acabar com 
vazamentos nas redes. Essas 
ações deram fim ao desper-
dício de uma quantidade 
capaz de abastecer seis mil 
pessoas por dia. Agora, con-
seguimos integrar ao sistema 
um volume bem superior, 
equivalente a cinco piscinas 
olímpicas de água a cada 
24h. Nós não identificamos 
um desperdício aparente, 
ou seja, um vazamento que 
podia ser visto a olho nu em 
uma tubulação. No entanto, 
por meio de sondagens, que 
é tipo um mapeamento feito 
em nossas redes, percebemos 
a necessidade de realizar es-
sas intervenções para evitar 

que este volume expressivo 
de água continuasse sendo 
perdido em alguns trechos”, 
explicou Freitas.

Melhor controle e segu-
rança operacional - A ação, 
que faz parte do Programa 
de Combate às Perdas de 
Água Tratada da companhia, 
contou também com a troca 
e implantação de registros, 
capeamento de redes e a seto-
rização de trechos do sistema, 
o que traz maior controle 
e segurança operacional, 
além de permitir que uma 

manutenção seja realizada 
localmente, sem precisar 
suspender o fornecimento de 
toda a região. 

O diretor da Águas do 
Rio acrescenta que essas 
melhorias no sistema benefi-
ciarão direta e indiretamente 
o abastecimento de aproxi-
madamente 705 mil pessoas 
de São Gonçalo e Maricá, nos 
distritos de Inoã e Itaipuaçu.

A normalização do forne-
cimento de água segue ocor-
rendo de forma gradativa, 
em até 72 horas, após o res-
tabelecimento da operação 

plena do sistema operado 
pela Cedae. A empresa está 
à disposição pelo 0800 195 
0 195, para ligação gratuita 
e mensagens via WhatsApp.

Reparos em Imunana-La-
ranjal - A Cedae concluiu, às 
21h de quinta-feira (5), a ma-
nutenção anual preventiva do 
Sistema Imunana-Laranjal, 
que atende cerca de 2 milhões 
de pessoas nos municípios 
de São Gonçalo, Niterói, Ita-
boraí (fornecimento de água 
bruta), Maricá (distritos de 
Inoã e Itaipuaçu) e a Ilha de 
Paquetá, no Rio de Janeiro. A 

operação do sistema foi reto-
mada gradativamente após a 
conclusão dos serviços, atin-
gindo 100% da capacidade de 
produção de água às 2h40 de 
ontem (6).

A manutenção, que mobi-
lizou mais de 200 profissio-
nais da Companhia, incluiu 
reparos e correções neces-
sárias, como instalação de 
equipamentos, reparos de 
vazamentos, ajustes eletro-
mecânicos, revisão de peças 
e limpeza das instalações. A 
ação foi feita para aumentar 
a segurança operacional do 

sistema, garantindo o abas-
tecimento contínuo durante 
o verão, período de maior 
consumo de água.

Re d u ç ã o  n o  s i s t e m a 
Guandu - As fortes chuvas 
registradas na noite de quin-
ta-feira e na manhã de ontem 
causaram alterações na qua-
lidade da água bruta do Rio 
Guandu. Por conta disto, a 
Cedae informa que a Estação 
de Tratamento de Água (ETA) 
Guandu opera com 90% de 
capacidade desde as 10h20 de 
ontem (6). A medida foi ado-
tada pela Cedae para garantir 
a qualidade da água tratada 
distribuída à população. 

Técnicos da Companhia 
monitoram as condições do 
manancial para retomar a 
produção total assim que a 
situação se normalizar. 

As concessionárias Águas 
do Rio, Iguá e Rio+Sanea-
mento, responsáveis pela 
distribuição de água nas áreas 
atendidas pelo Sistema Guan-
du, já foram comunicadas.

O prazo para normaliza-
ção total do abastecimento 
nas regiões atendidas deve 
ser informado pelas con-
cessionárias Águas do Rio e 
Águas de Niterói, de acordo 
com as respectivas áreas de 
atuação.

Cerca de 11 
milhões de 
litros de água 
que se perdiam 
vão reforçar 
abastecimento 

Divulgação

Melhorias na rede de distribuição de São Gonçalo garantem recuperação de volume de água suficiente para abastecer 56 mil pessoas por dia, diz a Águas do Rio

Negociação 
de IPTU não 
para no fim 
de semana
A Prefeitura de São Gon-
çalo, através da Secretaria 
de Fazenda e da Procura-
doria Geral, segue reali-
zando negociações para 
acertar débitos relativos 
ao Imposto sobre Proprie-
dade Predial e Territorial 
Urbana (IPTU). Mais de 
3 mil acordos já foram 
firmados desde o dia 1º 
de outubro, data em que 
foi iniciada a terceira e 
última fase do Refis 2023. 

Os atendimentos estão 
sendo feitos no Partage 
Shopping, no 3° piso, na 
Secretaria de Fazenda, e 
no G3, na Procuradoria 
Geral, inclusive aos sába-
dos e domingos.

Neste fim de semana, 
assim como em todos os 
fins de semana de outu-
bro e no feriado, o aten-
dimento acontece das 
13h às 18h. As senhas são 
distribuídas até às 17h. De 
segunda a sexta-feira, os 
atendimentos são reali-
zados das 10h às 22h, com 
senhas sendo distribuídas 
até às 20h. São 34 guichês 
disponíveis para atender a 
população. Aos sábados e 
domingos, o atendimento 
é de 13h às 18h, com se-
nhas até 17h.

Os interessados em 
realizar o pagamento à 
vista do débito terão 10% 
de desconto na dívida 
principal e 100% dos en-
cargos moratórios.

Refis 2023 – O progra-
ma ‘Refis 2023’ é destina-
do a pessoas físicas e jurí-
dicas, inscritas em dívida 
ativa ou não. Os créditos 
tributários consolida-
dos poderão ser pagos 
à vista ou de forma par-
celada, com redução de 
juros e encargos morató-
rios. O desconto é válido  
para fatos geradores ocor-
ridos até o exercício de 
2022.

Concentração será na Praça do Zé Garoto. Percurso será até a Praça Dr. Luiz Palmier, no Rodo

SG caminha com o Outubro Rosa
A caminhada da Campanha 
Outubro Rosa acontece neste 
sábado (7) em São Gonçalo. 
A concentração será na Pra-
ça Estephânia de Carvalho 
(Praça do Zé Garoto), a partir 
das 8h. Todos os gonçalenses 
estão convidados para parti-
cipar desse ato de conscien-
tização sobre a prevenção 
e diagnóstico precoce dos 
cânceres de mama e do colo 
do útero. 

Para participar, basta 
comparecer vestindo rou-
pas na cor rosa. Não há ne-
cessidade de inscrição. A 
caminhada vai até a Praça Dr. 
Luiz Palmier (popular Praça 
do Rodo ou Praça da Marisa), 
onde acontecerá a dispersão. 
Na chegada à segunda praça, 
os participantes poderão 
contar com acolhimento e 
orientações de vários progra-

mas municipais, como Saúde 
da Mulher, do Homem, Idoso 
e outros. 

 “O objetivo dessa cami-
nhada é alertar as mulheres 
para a atenção com o auto-
cuidado, que deve acontecer 
durante todo o ano e não só 
nessa época. Elas devem vi-
giar as pequenas mudanças 
no corpo e procurar o aten-
dimento médico, que vai en-
caminhar para a realização 
dos exames de prevenção. 
Todos estão disponíveis na 
rede municipal de saúde. O 
diagnóstico precoce é es-
sencial para a possibilidade 
de cura do câncer”, disse a 
subsecretária da Atenção 
Básica, Luciana Coelho.

Programação Outubro 
Rosa - Atividades de orien-
tação sobre a prevenção dos 

cânceres estão acontecen-
do em diferentes unidades 
de saúde da família (USFs) 
durante  todo o  mês de  
outubro.

 O encerramento da Cam-
panha Outubro Rosa acon-
tecerá no dia 25 de outubro 
com a apresentação do es-
petáculo “Tão Forte Quanto 
o Rosa”, Orquestra Municipal 
e Coral Unidas pela Vida no 
Teatro Municipal de São 
Gonçalo, às 18h.

Prestes a completar 200 anos, no dia 17, município do Médio Paraíba foi homenageado

Valença é capital do RJ por um dia
Valença foi a Capital Sim-
bólica do Estado, ontem (6). 
O título foi concedido pelo 
governador Cláudio Castro, 
no encerramento da progra-
mação do Governo Presente 
na região do Médio Paraíba. A 
ideia foi homenagear a cidade 
que completará 200 anos no 
próximo dia 17. O decreto 
estadual com a medida, que 
tem validade de 24 horas, foi 
assinado após a aula magna 
“Rio de Janeiro, um Estado 
em Crescimento”, que o go-
vernador ministrou no Cen-
tro Universitário de Valença. 
O documento foi publicado 
em edição extraordinária do 
Diário Oficial do Estado.

“Esta é uma homenagem 
à Valença por sua relevân-
cia histórica, cultural, edu-

cacional e econômica. Por 
sua imensa contribuição, no 
passado e no presente, para o 
desenvolvimento do estado. 
Sem sombra de dúvida, a ci-
dade tem papel fundamental 
na nossa economia. A verda-
deira riqueza do Rio é a di-
versidade dos 92 municípios. 
Essa é a  força que impulsiona 
e fortalece o nosso progresso”, 
enalteceu o governador.

Na ocasião, também fo-
ram assinados dois atos volta-
dos à preservação da memó-
ria da região e do papel que 
ela representa para a história 
do Estado do Rio e do Brasil. 
O decreto de desapropriação 
do Casarão das Artes - antiga 
moradia do barão de café Do-
mingos José da Silva Nogueira 
(1855) - vai permitir que o 

imóvel abrigue, futuramente, 
o Museu do Queijo. Conheci-
do na região como Solar dos 
Nogueiras, ele está em ruínas 
depois de ter sido destruído 
por um incêndio em 2001.

O governador também 
assinou a cessão de parte do 
Palacete do Visconde do Rio 
Preto, onde hoje funciona o 
Colégio Estadual Theodorico 
Fonseca, em Valença. O imó-

vel será desmembrado para 
a Junta Comercial do Estado 
do Rio de Janeiro ( Jucerja) 
instalar o Centro de Memória 
do Registro Empresarial.

Com a arquitetura colo-
nial preservada, Valença abri-
ga casarões, igrejas, fazendas 
e jardins que contam a histó-
ria do município, principal-
mente, sua força econômica 
durante o período do café. 
Atualmente, a cidade se des-
taca no turismo – tem entre 
seus distritos, Conservatória, 
a capital da seresta – e no 
agronegócio, especialmente 
com a produção leiteira. O 
município possui também 
uma eficiente rede de ensino, 
conta com sete faculdades e 
diversas instituições cultu-
rais.

Os avanços da economia 
do Estado do Rio foram o 
tema principal da aula magna 
que o governador Cláudio 
Castro proferiu a convite da 
Fundação Educacional Dom 
André Arcoverde - Centro 
Universitário de Valença. Ele 
lembrou as dificuldades que 
enfrentou ao tomar posse, 
com o estado endividado e 
em discussões sobre o Regi-
me de Recuperação Fiscal, e o 
enfrentamento da pandemia 
de covid-19, que exigiram 
muito esforço e trabalho 
técnico.

“Somos hoje a segunda 
economia mais dinâmica 
do Brasil, segundo o IBGE, 
com mais 194 mil empregos 
formais criados em 2022”, 
reforçou o governador.

Importância 
histórica e 
econômica da 
cidade para 
o Estado foi 
destacada

Divulgação

Para participar da caminhada é só chegar: não é necessário fazer inscrição

Objetivo é alertar 
para os exames 
de prevenção 
ao câncer 
de mama e de 
colo de útero
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Castro descarta motivação 
política na morte de médicos
Segundo o governador, estado enfrenta uma verdadeira máfia que ultrapassou até mesmo o tráfico de drogas
O governador do Rio de Ja-
neiro, Cláudio Castro, disse 
ontem (6) que está “com-
pletamente” descartada a 
motivação política no as-
sassinato dos três médicos 
em um quiosque na Barra 
da Tijuca, na madrugada de 
quinta-feira (5). Ele deu a 
declaração após reunião com 
o secretário executivo do Mi-
nistério da Justiça e Seguran-
ça Pública, Ricardo Cappelli, 
no Palácio Guanabara, sede 
do executivo estadual.

Quatro médicos estavam 
em um quiosque na orla 
da Barra da Tijuca quando 
homens em um carro para-
ram no local e dispararam 
contra as vítimas. Apenas um 
sobreviveu. As vítimas são 
Marcos de Andrade Corsato, 
Diego Ralf de Souza Bomfim 
e Perseu Ribeiro Almeida. A 
Polícia Civil do Rio de Janeiro 
investiga a hipótese de que 
os ortopedistas tenham sido 
mortos por engano. Os sus-
peitos dos assassinatos dos 
médicos seriam integrantes 
de um grupo criminoso que 
controla negócios ilícitos em 
comunidades da zona oeste 
do Rio.

Segundo o governador, 
não se trata mais de uma 
briga de milicianos e trafi-
cantes.

“Nós estamos falando de 
uma verdadeira máfia. Uma 
máfia que hoje é mais do 

que foi o tráfico de drogas 
ou de armas. Uma máfia 
que verdadeiramente tem 
entrado nas instituições, nos 

poderes, no comércio, nos 
serviços, inclusive no siste-
ma financeiro nacional, que 
infelizmente tem seus pró-

prios tribunais ampliando 
esse poder nas mais diversas 
esferas. É uma máfia que 
vem se expandindo em todo 

o território nacional “, disse 
Castro.

A polícia acredita ainda 
que o engano e a grande 

repercussão da notícia de-
sagradaram lideranças do 
Comando Vermelho, facção 
à qual o grupo criminoso 
- suspeito de matar os mé-
dicos - estaria vinculado. As 
lideranças da facção teriam 
ordenado a morte dos assas-
sinos dos ortopedistas.

A hipótese foi levantada 
depois que a Polícia Civil 
encontrou, na madrugada 
desta sexta-feira, os corpos 
de quatro pessoas em dois 
carros. Dois dos mortos fo-
ram identificados como sus-
peitos de envolvimento nos 
assassinatos dos médicos. 
Outros dois ainda não foram 
identificados.

Castro destacou que as 
investigações continuam. 
“Nós não iremos parar por 
aqui. Não é porque se acha-
ram corpos que as investi-
gações vão terminar. Elas 
serão ampliadas. Iremos 
até o fim para que a gente 
possa combater essa máfia 
e a guerra que eles estão 
provocando”.

Polícia acredita 
que o engano e 
a repercussão 
da notícia 
desagradaram o 
Comando Vermelho

Tânia Rego/Agência Brasil

Governador fez a declaração após reunião com o secretário executivo do Ministério da Justiça e Segurança Pública, Ricardo Cappelli, no Palácio Guanabara

Irmão da deputada federal Sâmia Bomfim foi morto a tiros na madrugada da quinta-feira (5), no Rio de Janeiro

Diego Bomfim é velado em São Paulo
O corpo do médico Die-
go Ralf Bomfim foi velado 
na Casa de Velório Athia, 
no Jardim Bela Dária, na  
cidade de Presidente Pru-
dente, interior de São Paulo, 
e depois sepultado, no final 
da tarde, no Cemitério Mu-
nicipal Campal, no Residen-
cial Anita Tiezzi, informou 
a prefeitura do município, 
que também manifestou 
profundo pesar pela morte 
do médico.

“Ele também foi servidor 
municipal no período de ju-
lho de 2015 a janeiro de 2016, 
quando atuou como clínico 
geral na Unidade Básica de 

Saúde da Cohab (Cohabão)”, 
destacou a administração 
municipal em nota.

Diego, que é irmão da de-
putada federal Sâmia Bomfim 
(PSOL-SP), é um dos quatro 
médicos atingidos por tiros 
na madrugada de quinta-
-feira (5), em um quiosque 
na Praia da Barra da Tijuca, 
no Rio de Janeiro. Também 
morreram Perseu Ribeiro e 

Marcos de Andrade Corsato. 
Segundo informações pu-
blicadas em uma rede social 
pela irmã de Corsato, ainda 
não há data nem local para 
o velório e sepultamento do 
médico.  

O médico que sobreviveu 
ao ataque está hospitalizado 
com quadro de saúde estável.

O grupo estava hospe-
dado em hotel em frente ao 

quiosque e participava do 6º 
Congresso Internacional de 
Cirurgia Minimamente In-
vasiva do Pé e Tornozelo (Mi-
fas), iniciado na quinta-feira 
(5). Por conta do crime, a 
organização cancelou a ceri-
mônia de abertura, que seria 
realizada durante a tarde.

Investigações
A Polícia Civil do Rio de 

Janeiro investiga a hipótese 
de eles tenham sido mortos 
por engano. Investigações 
preliminares mostraram que 
os assassinos podem ter con-
fundido uma das vítimas 
com um criminoso. Os sus-

peitos dos assassinatos dos 
médicos seriam integrantes 
de um grupo criminoso que 
controla negócios ilícitos em 
comunidades da zona oeste 
do Rio.

Sobrevivente - Boletim 
médico divulgado na tarde 
desta sexta-feira (6) pelo Hos-
pital Samaritano Barra, da 
rede Americas, informa que 
o médico Daniel Sonnewend 
Proença será submetido a 
avaliações da equipe de cirur-
gia, e passará por novos exa-
mes de imagem. “O paciente 
permanece lúcido, orientado 
e seu quadro clínico segue 
estável”, diz o boletim distri-

buído à imprensa.
O ortopedista de 32 anos 

foi baleado na madrugada 
dessa quinta-feira (5) quando 
jantava em um quiosque da 
Barra da Tijuca, zona oeste do 
Rio de Janeiro, na companhia 
de outros três médicos.

Junto com um grupo de médicos, ele 
estava hospedado em hotel em frente ao 
quiosque onde aconteceu o crime 

Já no Cerrado, bioma tem sido submetido a interferências profundas

Desmatamento na Amazônia 
cai em setembro, segundo Inpe
Em um ano, com a virada 
de governo e ações articula-
das, a área de desmatamento 
da Amazônia Legal caiu de 
1.454,76 quilômetros quadra-
dos (km²) para 590,3 km², na 
comparação de setembro de 
2022 para o mesmo mês deste 
ano. Os dados são do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe), vinculado ao Mi-
nistério de Ciência, Tecnologia 
e Inovação.

Em agosto, a queda foi 
ainda mais expressiva. Houve 
variação de 1.661,02 km² para 
563,09 km².

Já no Cerrado, bioma que 
tem sido submetido a interfe-
rências profundas, por conta 
do avanço da monocultura 
da soja, que também muda 
radicalmente a paisagem e 
afeta a fauna e a flora locais, 
o perímetro tomado pelo des-
matamento aumentou de 
273,41 km² para 516,73 km², 

em setembro deste ano, na 
comparação com setembro do 
ano passado. Ao se confrontar 
os quadros de agosto de ambos 
os anos, o que se nota é que o 
tamanho da área se manteve 
praticamente igual, passando 

de 451,81 km² para 463,36 km².
Ambientalistas já têm rei-

terado pedidos para que as 
autoridades olhem para o 
Cerrado com o mesmo cui-
dado que têm com a Região 
Amazônica.

Cristie Sicsú / Agência Brasil

Ambientalistas pedem para que as autoridades olhem para o Cerrado mais cuidado

Monitoramento mostrou que a água pode ter chegada em até 38°C

Mais dez carcaças de botos 
encontradas no Lago Tefé

A equipe que participa da 
ação emergencial de acom-
panhamento e possível reti-
rada dos botos vermelho e 
tucuxi do Lago Tefé, no Ama-
zonas, encontrou mais dez 
carcaças, segundo balanço 
divulgado pelo Instituto de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel Mamirauá. As carcaças, 
em sua maioria em decom-
posição, foram encaminha-
das para necrópsia. Até o 
momento, as altas tempera-
turas na região estão sendo 
apontadas como a principal 
causa da morte de mais de 
130 botos no Lago Tefé.

Dados do monitoramen-
to das condições do lago 
no final da tarde de quinta-
-feira (5) mostraram que a 
temperatura da água che-
gou a 38°C. Vários peixes 
mortos foram encontrados 
próximos a uma mancha 
identificada há alguns dias 

com uma floração de algas. 
Há a possibilidade de elas 
estarem liberando algum 
tipo de toxina.

Veterinários do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) espe-
cializados em reabilitação de 
animais silvestres chegaram 
no local para auxiliar no 
atendimento aos botos. A 
equipe do Centro de Triagem 
do Ibama vai trabalhar em 
conjunto com outros órgãos 
que já atuam na emergência 
ambiental.

Também foram enviadas 
quatro piscinas infláveis 
pela ONG Sea Shepherd Bra-
sil, de São Paulo, que serão 
utilizadas para garantir a so-
brevivência dos animais im-
pactados pela seca extrema e 
aumento da temperatura da 
água no lago.

Um Comando de Inci-

dentes (CI) foi instalado em 
Tefé, com a coordenação 
do Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio), com o 
apoio do Instituto Mamirauá 
e o Instituto de Proteção 
Ambiental da Amazônia 
(IPA/AM). As ações estão 
concentradas no monito-
ramento dos animais vivos 
e no recolhimento e na ne-
crópsia das carcaças, além 
de coleta de amostras para 
análise das possíveis causas 
do incidente e outras variá-
veis ambientais.

“Cabe destacar que pro-
tocolos sanitários têm sido 
adotados para a destinação 
das carcaças. Alguns animais 
estão feridos pelas lâminas 
dos barcos a motor, pois não 
há profundidade para mer-
gulharem o suficiente para 
escapar das hélices. “, infor-
mou o órgão ambiental.

Único médico 
que sobreviveu 
ao ataque está 
hospitalizado 
com quadro de 
saúde estável
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Vasco 
recebe o São 
Paulo em 
S.Januário

Em compro-
misso váli-
do pela 26ª 
r o d a d a  d o 
Campeona-
to Brasileiro, 

Vasco e São Paulo vão 
duelar no Rio de Janeiro 
(RJ) no fim da tarde des-
te sábado. O confronto  
será às 18h30 (de Brasí-
lia), no estádio de São 
Januário.

O Cruzmaltino teve 
sua reação no Campeona-
to interrompida na última 
rodada com a goleada por 
4 a 1 sofrida diante do 
Santos, na Vila Belmiro. 
Com o resultado, a equipe 
de São Januário voltou a 
figurar na zona do rebai-
xamento, na 17ª coloca-
ção, com 26 pontos.

Já o São Paulo, de-
pois  de conquistar  a 
Copa do Brasil sobre o  
Flamengo, ficou em si-
tuação tranquila para o 
decorrer do Brasileirão. 
A única obrigação dos 
comandados de Dorival 
Júnior para o restante da 
temporada é se manter 
longe da zona de rebai-
xamento.

No entanto, com as 
vitórias sobre Coritiba 
e Corinthians na últi-
ma semana, o Tricolor 
conseguiu se afastar da 
parte de baixo da tabela 
e atingiu os 34 pontos, 
pulando para a 10ª co-
locação. Agora, são oito 
pontos de vantagem para 
a degola, com mais um 
triunfo, podendo deixar o 
time ainda mais longe das 
últimas posições.

Rubro-Negro visita o time paulista hoje à noite na Neo Química Arena

Fla pega o Corinthians 
em crise pelo Brasileiro

Gilvan de Souza / Flamengo

De volta ao time do Flamengo, o uruguaio Arrascaeta foi assediado por um torcedor na chegada a São Paulo

O Corinthians re-
cebe o Flamen-
go, hoje, pela 26ª 
rodada do Cam-
peonato Brasilei-
ro. A bola rola às 

21h (de Brasília) no gramado 
da Neo Química Arena, em São 
Paulo.

Eliminado na Libertadores 
e vice-campeão da Copa do 
Brasil, o Rubro-Negro tem as 
atenções totalmente voltadas 
para o Brasileirão. O time está 
na quinta posição com 43 pon-
tos, nove atrás do líder Botafo-
go. A distância da ponta, porém, 
não tira o ânimo do elenco, que 
sonha com um título para ame-
nizar a sucessão de decepções 
em 2023.

Do outro lado, o Timão bus-
ca se recuperar na temporada. A 

equipe vem de uma eliminação 
na Copa Sul-Americana para o 
Fortaleza e também tem apenas 
o Campeonato Brasileiro como 
preocupação até o final do ano. 
O Corinthians se encontra na 
13ª posição da liga, com 30 
pontos, e venceu um dos últi-
mos sete jogos no torneio. O 
duelo contra o Flamengo será 
a estreia de Mano Menezes no 
Brasileirão e na Neo Química 
Arena nesta terceira passagem 
pelo clube.

Para o confronto, o Corin-
thians não deve contar com o 
atacante Giovane, que está em 
fase final de recuperação de 
lesão na coxa, além de Pauli-
nho, que só retorna na próxima 
temporada.

Na última rodada do Bra-
sileiro, o Corinthians perdeu 

para o São Paulo por 2 a 1, no 
Morumbi. Romero abriu o pla-
car para o Alvinegro, enquanto 
Calleri, duas vezes, virou para o 
Tricolor Paulista.

No Flamengo, que segue 
comandado pelo interino Má-
rio Jorge, o time titular deve ser 
o mesmo que iniciou e venceu 
a partida contra o Bahia, na 
semana passada. O meia Ar-
rascaeta, embora recuperado 
da lesão muscular na coxa, não 
deve ser titular para ficar como 
opção no banco de reservas.

Enquanto no Flamengo os 
objetivos são o título e, de forma 
mais realista, uma vaga direta 
na Libertadores, no Corinthians 
o foco está em afastar o time da 
zona do rebaixamento e buscar 
a vaga na Sul-Americana para 
2024.

John Kennedy vive 
sonho com o Flu

Caçapa descarta 
retorno ao Botafogo

O Fluminense 
avançou para 
a final da Li-
b e r t a d o r e s 
após derrotar 
o Inter no Bei-

ra-Rio, na última quarta-fei-
ra, por 2 a 1. John Kenne-
dy, autor de um gol e uma 
assistência, vibrou com a  
classificação para a decisão 
e falou que está vivendo um 
sonho.

“Todo jogador sonha em 
chegar nesse momento e de-
cidir. Estou realizando meus 
sonhos. Vim plantando isso 
desde o começo do ano. 
Sabia que meu momento ia 
chegar. Não esperava que se-
ria num momento tão bom”, 
destacou o camisa 9.

Ainda, o atacante mini-

O Botafogo de-
mitiu o técni-
co Bruno Lage 
após a sequên-
cia de maus 
resultados no 

Campeonato Brasileiro. Com 
isso, Lúcio Flávio vai coman-
dar a equipe de forma inte-
rina.

Após a saída do português, 
os torcedores pediram o retor-
no de Cláudio Caçapa. O trei-
nador veio do Lyon, da França, 
após a saída de Luís Castro e 
manteve o bom desempenho 
do Alvinegro.

O trabalho no Botafogo fez 
com que Caçapa fosse convi-
dado para comandar o RWD 
Molenbeek, time controlado 

mizou o fato de ser titular 
ou reserva, afirmando que 
vai ajudar a equipe como for 
e se colocou à disposição do 
técnico Fernando Diniz.

“A gente tem que estar 
preparado para entrar como 
titular ou suplente. Sabia que 
ia entrar e óbvio que queria 
mudar o jogo. Fui feliz. Estou 
podendo contribuir com o 
time”, completou.

Agora, o Fluminense vol-
ta a focar no Campeonato 
Brasileiro: o clássico contra o 
Botafogo acontece amanhã, 
às 16 horas (de Brasília), no 
Maracanã. O Tricolor ainda 
tem cinco compromissos 
do torneio nacional antes da 
final da Libertadores, marca-
da para o dia 4 de novembro, 
diante do Boca Juniors.

por John Textor na Bélgica. 
O treinador foi questionado 
sobre os pedidos da torcida 
pelo seu retorno.

“É uma loucura, porque 
estive lá apenas por duas se-
manas, em quatro jogos. É a 
prova de que fizemos um bom 
trabalho lá. Mas não será pos-
sível, estou focado no RWD 
Molenbeek”, disse Caçapa.

A diretoria do Botafogo 
não informou se vai procu-
rar um novo técnico para a 
sequência da temporada. 
Existe a chance de Lúcio Flá-
vio ser mantido no cargo caso 
os bons resultados voltem a 
acontecer no Brasileirão, no 
qual o time lidera com sete 
pontos de vantagem.


